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读者提问：
我们最近去车行买车，由于

英语不好，所以请了我们的房地
产经纪人陪同翻译。一切都很顺
利，我们选了一辆喜欢的车子，
价格也谈的很满意。车行经纪人
领我们到办公室，由于我们是贷
款买车，填了一大堆表格。到了
付车款时，我们吃了一惊。原来
谈好的车价是两万五，文件上的
最终价格是三万。 我们请翻译问
清楚，她告诉我们是因为附加了
保险费与税款，没有问题。我们
一向很信任翻译，就付了款，把
车开回家了。

一天一位英文很好的朋友来家里玩，我们好奇就拿了买车的文件给他
看，到底是怎么回事？他看了后，问我们有没有同意买修车保险？有没有
买汽车保修保险？有没有买汽车贷款保险？我们完全不知道那些是什么东
西。他说所以最后的车款高了许多，是因为我们签字同意买了一些高价的
修理协议与保险。他也不太清楚是怎么回事，请问律师能替我们解答吗？

黄亦川律师回答：
据说车行卖车，除了在车款上挣的钱之外，还会附加各种高价的保

险与维修协议来创收。如果车主了解这些附加项目的作用，心甘情愿的购
买，那也无可厚非。可是如果车主英文不好，或者对购车协议条款一知半
解，不知情地花了许多冤枉钱，那又另当别论。

有一次一位客户拿了一份购车协议来给律师审核，原因是购车的总价
比车款高了许多。研究之后发现，除了车款外，车行还附加了汽车保险、
汽车修理、汽车长期保修，以及汽车贷款保险等等条款。这些条款价格
昂贵，而且许多是没有必要经由售车行购买的。譬如汽车保险，可以询问
许多保险公司，自行选购。汽车修理也没有必要买保险，纵使买了，到了
需要修车时，才发现有许多修理不包括在保修的范围内。至于汽车长期保
修，更是没有必要，因为各个汽车公司都已经免费提供了三到十年的保修
期。汽车贷款保险的用意是，如果日后车主没有能力付汽车贷款，保险公
司会替你付贷款。这也是没有必要的。

以上这些服务，严格说来不是坏事。可车行在附加这些服务的同时，
把价格大幅度提高。不少车主在买车时听不懂，不好意思追问。纵使有翻
译，有些翻译自己也是一知半解，无法对车主解释清楚。所以读者买车
时，最好有通晓英语的朋友陪同。在签订协议与付款之前，一定要不厌其
烦，问清楚各项费用的用途，不想买的项目就大胆要求售车经纪人消除。

注: 本法律信箱内容版权属于黄亦川律师，没有黄亦川律师本人的书面
同意，不得以各种形式转载或翻印。本法律移民专栏信箱中提供的只是一
般性信息，不同于律师针对特定客户的具体案件咨询所提供的详细法律意
见。读者如有法律案件需要处理，请务必咨询本人居住地的专业律师。本
专栏作者黄亦川律师为印第安那州执照律师，与读者之间没有任何律师与
客户的代理关系。
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美国给中国学生的签证骤减
去年，美国的留学生数量下降了17% ，其

中印度留学生的数量下降了28%。同时，作为
美国第一留学生来源国的中国，其留学生获得
美国签证的数量也下降了24%

美国国务院数据显示，与2016年相比，美
国在2017年给所有国家发放的签证减少了约7.8
万, 其中包括发放给中国的签证减少3.5万。

值得注意的是，中国学生签证的减少主
要发生在2014年签证政策发生变化之后，因为
他们的签证有效期已经变成了五年，而不再是
以前的一年，这也意味着签证续签的次数减少
了，但并不等于学生的数量下降。

当然，撇开中国不谈，美国F-1学生签证
总体上还是减少了13% 。

《华尔街日报》提到，有些数据下滑可
以归因于其他留学国家的学校竞争，还有一部
分原因则是美国政府对外国学者研究的支持减
少。但律师和学校官员认为，川普的移民政策

变化，使得美国政府对签证申请者进行了更
为严格的审查，也这将导致申请美国学校学
习的外国学生数量减少。

据国际教育工作者协会数据，在2016-
2017学年，外国留学生为美国经济贡献了
369亿美元。

此外，《纽约时报》援引知情人士表
示，由于担心中国日益增强的科技实力，川
普政府正在考虑采取严厉的措施来阻止中国
公民在美国大学和研究机构进行敏感研究，
以免他们获取相关科技机密。

报道称，白宫正在讨论是否要限制中国
公民进入美国，包括限制中国公民获得某些
类型的签证。《纽约时报》提到，目前还不
清楚将有多少人会受到影响，但限制措施可
能对持有临时签证的研究生、博士后研究人
员和美国科技公司雇员产生最大的影响。

                            （来源：环球网）

中国移民局将如何“开局”？
4月2日，中国新组建的国家移民管理局正

式挂牌，该机构由公安部的出入境管理、边防
检查职责整合而成，并归公安部管理。根据中
国官方透露的消息，移民局主要承担外国人停
留居留和永久居留管理、难民管理、国籍管理
等责任。

此前，出于特殊的国情，中国在移民问题
上比较保守，一直没有构建专门负责移民问题
的机构。然而改革开放40年后的今天，中国经
济稳定发展，成为不少外籍人士心中理想的工
作、学习、居留、投资地。但中国这部分职能
又都分散在中国公安部出入境管理局、边防巡
检等部门管理。这种职能分散、管理零散，直
接导致了外国人才赴华手续的繁琐冗长，也一
度削弱了一些外国高端人才来华的意愿。

近年，伴随“人口红利”的消失，中国开
始寻求更高质量的发展。但要实现更高质量发
展，中国就必须走“人才红利”之路。从世界
经验来看，通过移民手段引才，可以高效地提
升一个国家的创新创造活力，比如美国、澳大
利亚、新加坡等国家都设有专门的移民机构，
借此强化了对外籍人才的引进力度。这也是美
国成为全球头号强国的主要原因之一。

建立统一的移民局，便于综合管理，更好
协调各部门的工作。比如，可以提高管理外国
人签证、居留、移民等事务的效率，增强 “全
球人才争夺战”的软实力。

另一方面，中国设立移民局也是为跟上时
代变化，与国际惯例接轨。中国与全球化智库
主任王辉耀指出，“移民管理局将促进中国与
国际的接轨，与国际移民组织、联合国难民署
等机构建立工作关系，使得难民管理工作更加
方便、更加有效”。

此外，改革开放40年来，中国在吸引了
全世界瞩目的同时，也为中国制造了“三非问
题”（非法入境、非法居留、非法就业）。这
些人滞留在中国不但给社会安全管理埋下了
隐患，也从某种程度上削弱了合法移民的权
益。成立国家移民局，可以更好地解决“三
非问题”、遣返非法移民，确保国际合法移
民在中国的人身、居住、财产等权益。

中国未来移民政策将如何“开局”？美
国等国家的经验值得借鉴。以美国移民局来
说，其在全美设有3个分局(东区、中区、西
区)，36个支局，若干办公室和服务中心等
机构。这些制度安排，确保了移民工作的相
对高效率，也照顾了移民案件的特殊化。

此外，中国移民局也应尽快让自身“名
符其实”，即从“管理”向“服务”转变。
一方面，中国移民局可以尝试创新人才引进
模式。美国之所以能够吸引那么多高端人才
前来，首先与美国的国家猎头制度大有关
系。中国移民局其实不妨也可承担起建立国
际人才信息库、设立和管理海外国家猎头和
国际人才研究等职能，进而更精准更高效地
招揽高端人才移民中国。另一方面，引进国
际移民后，中国移民局还可以构建专门的部
门做好外籍人士的语言培训、文化融合、就
业制度等方面服务工作，让移民不仅能进的
来，更要留得住、发展得好。

综上所述，只要中国移民局能够多借
鉴欧美等国经验，并站在外国人才的角度考
虑，就能让中国的移民政策更接地气，也让
中国的“智力进口”等战略更有成效。 

 
                           （来源：《侨报》）


